

Cataldo y Spoerer debaten sobre el uso de detectores

Autoridad educativa dijo que éstos no aseguran detener hechos de violencia, pero no se cierra a conversarlo. El alcalde sampedrino apoya la propuesta.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

El ministro de Educación, Nicolás Cataldo, se reunió ayer con el alcalde de San Pedro de la Paz, Juan Pablo Spoerer, con el objetivo de poder poner en la mesa algunas medidas para abordar las situaciones violentas, tanto en el colegio Nuevos Horizontes como en otros de la comuna.

Durante el encuentro se habló de la posibilidad de instalar pórticos detectores de metales, medida que el secretario de Estado miró desde lejos, pero dijo que está abierto a conversarlo.

“He relatado algunas de las medidas (planes de convivencia) y no quiero reducir esta discusión a si se usa un pórtico o no. Creo que eso es banalizar un debate que es mucho más complejo”, dijo. “Lo que sí conversamos ahora, y efectivamente es parte de lo que hemos manifestado como disposición, es inaugurar un debate sobre la efectividad de la herramienta y otras más que puedan estar puestas sobre la mesa”, añadió.

“Porque, efectivamente,

“Eso es un aspecto de conversación, y puede ser importante, estamos abiertos a conversarlo”.

Nicolás Cataldo
 ministro de Educación
 1843991



LA MINISTRO INDICÓ QUE NO QUIERE QUE LA DISCUSIÓN SE ENFOQUE EN LOS PORTICOS ESO SÍ, DIJO QUE PODRÍAN CAMBIAR POR PALETAS.

te, en el caso del uso de pórticos, la evidencia, no solo nacional, sino internacional, no es concluyente respecto a que efectivamente eso vaya a detener cualquier otro hecho de violencia como el que vivimos el día de ayer”, sostuvo el ministro.

“La herramienta del detector de metales no necesariamente es algo que vaya a ser efectivo para el objetivo que se busca (...) Por lo tanto, uno debería pensar también en otro tipo de medidas, como todas las que estamos hablando, y al mismo tiempo mejorar los entornos, los perímetros, elevarlos, mejorar la seguridad de los sectores, afirmó.

“Son medidas mucho más efectivas y que, obviamente,

tienen que combinarse con otras, como, por ejemplo, lo que hablamos recién: cambiar la discusión sobre pórticos a pallets que puedan perfectamente ir rotando, generando otra forma de aproximarse al control”, aseguró.

“(Pórticos) Eso es un aspecto de la conversación, y puede ser importante, estamos abiertos a conversarlo, pero no es, ni por lejos, lo más significativo de lo que tenemos que abordar como parte del trabajo intersectorial y como sociedad, también a propósito de las reflexiones de cómo nos relacionamos”, sentenció.

Al ser consultado sobre la posibilidad de revisar mochilas, la autoridad

dijo que “hoy día la normativa no lo permite. Cualquier discusión respecto a esto tiene que implicar ponernos de acuerdo en términos legales. Hay protección de derechos, está la Ley de Garantías de la Niñez y la Adolescencia. Esto no se trata de si uno quiere o no quiere hacerlo, se trata de lo que la ley manda y a lo que estamos obligados, todos los ciudadanos de nuestro país, a cumplir”.

“Ahora, esto puede revisarse, sin duda, pero hay que hacerlo lejos de la contingencia”, aclaró.

APOYAN PÓRTICOS
 Sobre la posibilidad de los detectores de metales, el alcalde Juan Pablo Spoerer indicó que “fue un



LAS AUTORIDADES PRENDIERON EL DEBATE DE LOS PORTICOS. MUNICI SAN PEDRO DE LA PAZ

VUELTA A CLASES

El ministro Cataldo dijo que “el lunes están suspendidas las clases. Obviamente, lo que queremos es que tampoco se pierdan clases, porque eso perjudica a los estudiantes. El día lunes lo que va a ocurrir es que van a retornar los trabajadores de la educación con fines de poder empezar el trabajo socioemocional y de primeros auxilios psicológicos. Martes se regresa escalonadamente”.

ción, pero hemos llegado a puntos de encuentro en los que creemos que podemos avanzar con el ministro. Por ejemplo, la aplicación aleatoria de estos controles”, agregó.

“Todos quienes somos padres hoy en día creo que tenemos un temor legítimo de enviar a nuestros hijos al colegio. Y cuando hay una situación de este calibre, la verdad es que creo que medidas excepcionales, independiente de la forma en que se apliquen, son necesarias”, dijo.

“Por ejemplo, con las paletas que se pueden ir aplicando. No solamente con el insumo fijo que hoy en día conocemos, como lo que se aplica en los aeropuertos, sino que realizarlos de forma aleatoria mediante estas paletas que serían controladas por operativos de seguridad”, detalló.

“Son medidas que tenemos que ir revisando, atendiendo al proceso educacional y socioemocional de los alumnos”, cerró el jefe edilicio sampedrino. ☺

3 jóvenes fueron baleados en el colegio Nuevo Horizonte de San Pedro de la Paz.

punto de conversación dentro de la reunión. Por supuesto que es una medida que saltó con mucha fuerza, que ya se había venido discutiendo y aplicando en ciertos contextos. Hay un trabajo de coordinación que realizar. Nosotros, por lo menos desde el municipio, entendiendo la realidad de ayer, apoyamos la medida”.

“Comprendemos las dificultades de aplica-